
 

 

MOÇÃO DE APOIO 

 

A Coordenação do Fórum Nacional de Pró-Reitores(as) de Assuntos 

Estudantis - FONAPRACE, que congrega os(as) Pró-reitores(as), Decanos(as) e demais 

responsáveis pelos assuntos estudantis das Instituições de Ensino Superior Públicas 

Federais do Brasil, órgão assessor da Associação Nacional dos Dirigentes das 

Instituições Federais de Ensino Superior – ANDIFES, vem a público manifestar apoio a 

Proposta de criação da Pró-Reitoria de Assistência Estudantil da Universidade Federal 

do Amazonas – UFAM, pela relevância e ganhos que representará na organização 

administrativa, definições de competências e destinação de recursos voltados a oferecer 

melhores condições de permanência e formação acadêmica das/os estudantes.  

A centralidade e urgência da criação destas pró-reitorias já se apresentava 

enquanto uma necessidade decorrente das transformações que a universidade pública 

viveu à luz das ações afirmativas, e que por meio da criação das pró-reitorias ampliam 

as possibilidades de potencializar políticas de diversidade e de ampliação da inclusão 

das comunidades que historicamente foram excluídas de nossas universidades. 

O Fonaprace reconhece que a UFAM, pelo seu tamanho e sua importância, 

tem enormes desafios na administração pública cotidiana das políticas de assistência 

estudantil. A administração de restaurantes universitários, residências universitárias, 

e do conjunto das outras ações voltadas para a população estudantil em geral exige um 

trabalho intenso, que sabemos vem sendo feito com qualidade pela equipe diretiva que 

assumiu essa tarefa ao longo dos anos. 

Mas também defendemos que estas equipes devem ter reconhecida a 

importância de sua tarefa e o peso que a assistência estudantil ganhou dentro das 

universidades após essa transformação decorrente da Lei de Cotas, e mais 

recentemente após a publicação da Lei 14.914/2024 que instituiu a Política Nacional 

de Assistência Estudantil (PNAES). Levantamentos desenvolvidos pelo Fonaprace já 

identificam uma ampliação significativa das universidades que apostaram em 

transformar antigas superintendências, diretorias, coordenações de assuntos 

estudantis em Pró-reitorias. Neste momento a UFAM é uma das poucas IFES que ainda 



não possuem uma Pró-reitoria de Assistência Estudantil, e confiamos que o Conselho 

Universitário aprovará a proposta para, com isso, contribuir que os desafios da nova 

PNAES sejam devidamente enfrentados na Universidade Federal do Amazonas. 

Por fim reiteramos que esta moção acompanha deliberação histórica do 

FONAPRACE em defesa da criação das Pró-reitorias dedicadas a Assistência Estudantil 

e foi aprovada pela Coordenação Nacional do FONAPRACE, nesta data. E no intuito de 

contribuir com o debate, nos colocamos a disposição da Universidade Federal do 

Amazonas – UFAM para a apresentação das razões que nos movem na defesa da 

instituição das Pró-reitorias de Assuntos Estudantis em nossas IFES. 

 

Atenciosamente, 

Itabuna/BA, 24 de julho de 2024. 

 

 

 

Sandro Augusto Silva Ferreira 
Coordenador Nacional do FONAPRACE  

2023-2024 


		2024-07-24T15:45:59-0300




